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记者进一步了解到，无
锡交警在全市范围内开展
道路交通安全隐患排查整
改，优化交通组织和完善交
通设施。交警分析指出，安
全隐患产生的一个因素是
道路使用时间长了，标志标
线和设施出现模糊、损坏、
缺失，以及被绿化遮挡等情
况，需要更新维护。另一个
因素来自道路沿线环境的
变化，有的道路沿线新增了
学校、市场或者居民小区
等，过街流量明显上升，行
人与车辆冲突几率增加。

此外，在城市化进程中，一
些道路的使用性质发生了
改变。有的道路最初是按
照公路标准建造，与市政道
路相比车道宽、限速高，加
上路况很好车速就很快。
用作市政道路后，道路设置
与实际交通流量出现了不
匹配。还有的农村道路设
施不完善，随着车流量增
加，也需要进行交通安全设
施改造。

交警介绍，对发现问题
的路段路口会有针对性地
制定方案，比如存在安全隐

患的人行横道线，根据道路
宽度和车流量、人流量通行
特点增设二次过街设施，调
整中分带的绿化确保路口
视野通透，并优化道路标线
标识和标牌等。对于原先
是公路的道路，考虑增设非
机动车道，压缩路口渠化段
车道宽度，促使车辆放缓车
速。对于一些车辆不减速
礼让、行人不走人行横道线
的农村道路，增设会发出警
示音的“电子哨兵”，配合
LED屏、爆闪灯警示等进
行安全提醒。

最近有市民反映，二泉路柏庄桥公交
站附近，汽车经过人行横道线时车速较
快，加上路上没有隔离设施，行人过马路
担惊受怕，希望相关部门增加标识提醒驾
驶员注意，消除过街安全隐患。针对这一
情况，小江观察员进行了实地调查。

全市范围内开展交通安全隐患排查整改

网友给“网事悉心办”栏目留言称，该人行横道线所在
的马路旁边有座柏庄桥，对开车视野有一定影响。许多过
往汽车车速飞快，并没有在人行横道线前减速、停车，“其实
斑马线从司机视角看也不是很清楚”。

网友表示，去年底这里发生过一起交通事故，今年3月
上旬又有人被车撞倒了。附近一些居民不太愿意走这一人
行横道线，尤其不放心让小朋友在那里过马路。网友建议
相关部门在这处人行横道线前增加醒目的“礼让行人”标
识，提醒司机开车经过时放慢车速。

记者来到二泉路柏庄桥，对桥堍两边路段都进行了观
察。沿着柏庄桥往西步行，在二泉路柏庄街路口，记者发现
有个别行人闯红灯过马路，有的电动自行车没到路口就“抄
近路”斜穿和掉头。一对老夫妇告诉记者，马路对面是个菜
场，早上和傍晚买菜的人很多，“我们年纪大了走得慢，过马
路时要多看看，遇到车子宁愿等一等”。

沿柏庄桥往东走，经过金锡苑小区门口，看到一条人行
横道线。这里道路南北两侧各设置有一个公交站台，乘坐
公交车的乘客以及进出小区的居民都要通过人行横道线过
马路。这条人行横道线距离柏庄桥和二泉路华夏路路口相
当近。其中，柏庄桥桥坡虽然比较平缓，但是由西往东行驶
到人行横道线前是一段下坡道路，车辆俯冲下来时速度会
相应加快；从二泉路华夏路路口由东往西行驶的车辆，刚过
信号灯也会习惯性加油门行驶。

二泉路路况良好，道路为双向四车道，两侧各有一条非
机动车道。车道、中央隔离、机非隔离都是用地面标线划
分的，从驾驶员的视角来看，这是一条“赤霍霍”很好开的
马路。记者随机询问了多名路人，一名老阿姨提到带小
朋友出门散步时，她说会尽量到前方十字路口再过马
路。一名年轻女子记得“上个月出过一次车祸”，她认为
汽车经过时确实应该“慢一点”。

带着网友留言和现场
查看的情况，记者来到锡山
交警大队采访。据交警反
馈，现场踏勘发现二泉路平
峰时车流量较少，驾驶人开
车速度的确较快，有的车辆
在人行横道线前没有主动
停车礼让，高峰时由于车流
量大，车速快不起来。锡山
交警大队民警万灵君介绍，
今年计划对二泉路部分路
段进行整改优化，结合网友
反映的情况，对二泉路从华
夏路到锡山区与梁溪区交
界处做了整体规划，总的方
案是加装中央隔离护栏，在

一些行人过街的地方增加
错位式二次过街等待区，并
喷涂“礼让行人”标识等。

据介绍，整改优化路段
中的节点部位二泉路柏庄
街路口，北侧是桑达园小
区，南侧是农贸市场，早晚
通行流量很大。“因为路口
小，信号灯采用满灯放行的
方式，直行和转弯同时通
行，机动车和行人之间就会
产生交叉冲突。”而且，二泉
路作为一条主干道，东西双
向车流量较大，容易造成路
口秩序混乱。交警计划在
保留信号灯的基础上，设置

中央隔离护栏和二次过街
等待区，把路口变成右进右
出的交叉口。“左转的机动
车会有一点绕行距离，但
通过消除机动车与行人、
非机动车的冲突点，将提
升路口过街安全系数”，万
灵君说。

除了二泉路，今年锡山
交警大队还计划对学前东
路的华夏路至东亭路段、春
晖路的团结路至友谊路段、
锡港路蠡园农贸市场段等
十多个路段进行优化调整，
主要目的是消除交通安全
隐患，提高道路通行效率。

城市化进程带来道路通行新变化

对行人过街设施做整体提升优化

小江手记

人行横道线距离桥坡较近
车速会因惯性加快

半年之内两发事故
希望增加“礼让行人”标识
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这处斑马线为何行人不敢走？

反 映
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【记者记者追访追访 】

交通出行安全关系千家万户。面对二泉路柏庄桥
的斑马线，行人为啥反而不敢走、不愿走？小江了解到，
这种情况也并非个例。希望相关部门重视起来，加强滚
动排查，与时俱进消除道路上出现的一些安全隐患。

同时，交通设施调整不是万能的，只有每一个驾驶
人开车时仔细观察，注意礼让，交通设施才能发挥其良
好的作用，斑马线才能真正让行人走得放心和安心。

（晚报记者 念楼/文 季天灏/摄）
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